
Protokoll 
der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

der Stadt Neumünster 

Donnerstag, 20.04.2023 

Dock.24 

Beginn: 17:30 Uhr, Ende: 19:13 Uhr 
 
Teilnehmende: Leon Bachmann (ab 18:20), Leon Damerow, Enes Ates (bis 18:00 Uhr), 

Nick Andrias, Irina Himici, Marten Hosmann (ab 18:30), Sandra Lea Stock 
 

Entschuldigt: Lilli Dentler, Jule Radzko 

 

Gäste: Eilean Layden (Teamleitung Integration) Ulf Schloßbauer (Kinder- und 

Jugendarbeit), Malcolm Szudra (FSJ Politik 2022/23) 

 

Tagesordnungspunkt Aufgabe 

(Wer, Termin) 

 

TOP 1  

Begrüßung & Feststellung der Fehlenden Beschlussfähigkeit 
 

 

Besprechung über Wahlveranstaltung 

Eilean Layden stellt die Wahl Veranstaltung am 06.05.2023 im 

Vicelinviertel vor, sie geht darauf ein das im Vicelinviertel die geringste 

Wahlbeteiligung in ganz Schleswig-Holstein ist. Um dem entgegen zu 

wirken muss man darauf aufmerksam machen, dass alle EU Bürger: 

innen wählen dürfen. Dazu bittet Eilean den KJB, an der Veranstaltung 

teilzunehmen und zu unterstützen. Bis jetzt hätten auch schon drei 

demokratische Parteien zugesagt. Auch verschiedene 

Vereine/Organisationen wie z.B. der JVN oder Neumünster TV haben 

bereits zugesagt. 

 

Außerdem gibt es die Möglichkeit an der Veranstaltung eine 

Podiumsdiskussion mit den einzelnen Parteivertreter: innen zu führen 

oder mit einem Tablet dem Neumünster-o-marten unter die Leute zu 

bringen. Der KJB ist auch gebeten eigene Ideen in die Planung einfließen 

zu lassen.  

Zur Bühnenaktion sind noch Moderator: innen gesucht.    

 

Der KJB zeigt allgemeine Begeisterung und stimmt einstimmig ab an der 

Veranstaltung mit zu wirken. Weitere Details werden via Messenger und 

E-Mail besprochen. Daran beteiligen wollen sich Leon, Leon, Nick, Sandra 

Lea und (Jule)   

 

Eilean schlägt vor, Demokratie leben in der nächsten Sitzung 

vorzustellen.  

Das Gremium möchte sich erst einmal auf Kernthemen beschränken. 

 

 

Bericht über Politik-Talk  

 

Politik-Talk  

Der KJB hat keine offiziellen Fristen bis wann das Projekt Politik-Talk 

beendet werden muss. Leon D. spricht aus, das der Anspruch ist, bis zu 

den nächsten Sommerferien an den Schulen gewesen zu sein. Außerdem 

gab es einen kurzen Austausch über einen eventuellen Nachfolger des 

 



Politik-Talk Projektes in Straßburg. Diese Förderung ist aus diesen Mittel 

nicht möglich. 

Hinsichtlich des Bezuges zu Neumünster war die Finanzierung des ersten 

Projektes schon schwierig gewesen.    

  

Leon B. braucht Unterstützung vom Beirat beim Hochladen der Videos 

auf den Plattformen, da dies es sich schwieriger als vorgesehen gestaltet.  

 

 

TOP 2 Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit ab 18:20 

 

 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung  

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 

 

TOP 5 Berichte aus den Ausschüssen und AGs 

 

Stadtteilbeiratssitzung Mitte: 

Sandra Lea berichtet über die Teilnahme an der Stadtteilbeiratssitzung 

Mitte, hiervon gibt es nichts Besonderes zu berichten.  

 

Politik-Talk Podcast: 

Der KJB möchte mehr Menschen mit dem Politik-Talk Projekt erreichen. 

Dazu ist in Planung einen Podcast über die Zeit in Berlin zu erstellen 

(Sound Cloud).  

Es gab Bedenken aus dem Beirat bezüglich des Podcasts, ob es inhaltlich 

und zeitlich nicht am Ziel vorbeigeht.  

Dazu versichert Leon D., dass hiermit kein großer Zeitaufwand 

verbunden ist. Parallel soll weiter mit den Schulbegehungen fortgefahren 

werden. 

Außerdem berichtet Leon B., dass die Online-Werbeanzeigen eingestellt 

wurden und somit noch ca. 1,200€ noch im Topf sind. 

   

Nick fragt nochmals an der Kant-Schule nach und Leon D. ist bereit bei 

den Terminen an Schulen (nach dem Abi) weiter zu unterstützen.  

Die Stein-Schule fragt Ulf an. (Frühestens in 2 Wochen) 

 

Beschlussfassung über die Erstellung eines Podcast und weitere 

Aktivitäten an Schulen. 

 

Abstimmung:  

 Fünf Stimmen dafür 

 Keine Enthaltung 

 Eine Stimme dagegen 

 

 

Fußball AG  

 

Die Fußball AG möchte bis zu den Sommerferien ein Fußballturnier auf 

die Beine stellen, zudem ist es bis jetzt eine Herausforderung gewesen 

die Turnhalle zu reservieren und eine Person über 18 Jahre zu finden.  

Seit dem 28.02. gab es dazu keinen Austausch mehr.  

 



Nick erfragt das konkrete Interesse der AG an einer weiteren 

Durchführung, im Falle einer positiven Rückmeldung bietet Ulf an bei der 

Turnhallenreservierung zu unterstützen.  

 

TOP 6 Zukünftige Projekte 

Teilnahme des KJB beim Weltspieltag am 26.05. durch Irina und 

voraussichtlich Jule. Zu den Inhalten folgt noch eine Abstimmung. 

 

Ulf möchte gerne zeitnah die Jugendwahl thematisieren, damit 

rechtzeitig mit den Planungen begonnen werden kann. 

 

Holstenköste ist noch offen, da soll etwas erfolgen aber nicht in der Form 

wie 2022 ( Stichwort: Wasseraktion) 

 

 

TOP 7 Infos aus der Verwaltung  

 

Mitteilung von Terminen  

LaWa, (nimmt Jule teil) 

Stadtteilbeiratssitzung Böcklersiedlung (nimmt Marten teil) 

 

 

 

 

TOP 8 Termine 

 

06.05.2023 Wahlveranstaltung im Vicelinviertel 

Nächste KJR Sitzung ist am 04.05.2023 

 

 

TOP 9 Verschiedenes 

 

Der KJB wünscht eine Klausurtagung. In welcher Form und wo soll zu 

einem späteren Zeitpunkt erörtert werden.  

Als erster Schritt zur Transparenz liegt eine Auflistung mit Terminen vor, 

die durchgängig fortgeschrieben werden soll. Auf diese Weise kann dann 

auch leichter gegenüber unangemessenen Forderungen aus Politik und 

Verwaltung reagiert werden. 

 

 

Leon Damerow schließt die Sitzung um 19:12 
 

 

Protokoll: Malcolm Szudra 


